
Sabine Bruckner                                                                                             Wehringen, den 11. Februar 2016 
Schriftführer Schachfreunde Wehringen 

Bericht des Schriftführers 

 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
in meinem Amt als Schriftführerin, will auch ich alle Anwesende, zur 3. Jahreshaupt-Versammlung, 
diesmal mit Neuwahlen, der Schachfreunde Wehringen, recht herzlich begrüßen. 
 
Ich will mich kurz fassen, da mein Vater ja wohl alles Wesentliche in seinen Berichten  rein gepackt 
haben wird. 
 
Deshalb, was war los im Jahr 2015 
 
Am Freitag den 6. Februar 2015, fand die 2. Jahreshauptversammlung der Schachfreunde Wehringen 
im Gasthaus Drechsel, vor 19 anwesenden Personen statt. Alle Berichte und das danach angefertigte 
Protokoll der Versammlung, sind in unserer Homepage im Tab: „Über uns“     
Jahreshauptversammlung 2015, nachzulesen. Genauso wird auch über diese heutige Versammlung 
mit Neuwahlen, dann unter Jahreshauptversammlung 2016, mit Neuwahlen berichtet werden.  
Aber jetzt geht es um das Jahr 2015, was da alles so passiert ist. 
 
Am 8. Januar 2015, fanden sich zum Trainingsstart im Neuen Jahr, 14 Männer und Frau Henriette 
Kloske aus Bobingen ein, die noch im alten Jahr unserem Verein beigetreten ist. Frau Kloske wird 
jedoch leider unserem Verein im Jahr 2016, nicht mehr angehören. Auch ein weiterer Neuzugang 
Ignazio Savarino, verließ unseren Verein bereits nach kurzer Zeit wieder, nachdem er mit Freundin 
nach Thüringen verzogen ist. 
 
Am 15. März 2015, nahmen die Schachfreunde am Tag der Vereine der Gemeinde Wehringen im 
Schachraum teil, um Mitglieder-Werbung zu betreiben. 
 
Am 19. März 2015, wurde ein Schnellschach-Turnier mit 20 Minuten Bedenkzeit gestartet. 
Am 2. Juli 2015, starteten wir ein Qualifikations-Turnier 2015, zur Bildung der Mannschafts-
Aufstellung, was aber wie sich gezeigt hat, einfach zu spät gestartet wurde. 
  
Über die ganzen sportlichen Entwicklungen, Turniere und Punktspiele, wird dann mein Vater in seiner 
Funktion als Spielleiter berichten. 
 
In mehreren Rundschreiben in der Homepage, bzw. Informationen per E-Mail, hielt der 1. Vorstand 
die Mitglieder immer auf dem Laufenden. So teilte Franz Wildegger auch allen Mitgliedern, das 
geheime Kennwort für den Zugang im Mitgliederbereich der Homepage mit. In diesem Bereich 
befinden sich 3 Listen in PDF und Excel-Ausführung:  
Eine immer auf neuesten Stand befindende Mitgliederliste mit Wohnort/Straße, Telefon-und 
Mobilfunk-Nummer, E-Mail-Adresse und dem Status, aktives/passives Mitglied, Ausführung „lang“ ist 
da zu finden. Gleiches dann mit der Bezeichnung „Kurzform“ ohne Orts und Straßen-Angabe. 
Desweiteren eine Liste mit dem Geburtstag jedes Mitgliedes und dem Eintritts-Termin in den Verein 
SF Wehringen. 
 
Mehr sollte darin auch nicht zu finden sein, da alles andere Wichtige, in den Rundschreiben in der 
Homepage, per Mail, oder persönlich den Mitgliedern mitgeteilt wird. Wobei jedoch mein Vater 
beklagt, dass die Mitglieder die Homepage leider viel zu wenig, zur Information nutzen! 



Am 5. Juli 2015, war ein Sommerfest im Gründungs-Lokal Gastwirtschaft Drechsel, vom 1. Vorstand 
angedacht gewesen. Dazu wurde eine Umfrage gestartet und ein Termin, der in der Gaststätte noch 
frei war, fest gelegt. Da viele der regelmäßigen Trainings-Besucher, die unsere Getränkekasse gut 
unterstützt haben, leider an diesem Tag nicht Zeit hatten, sagte der 1. Vorstand nach Rücksprache 
mit den Mitgliedern, den bereits georderten Termin bei der Wirtin, Gründungs-Mitglied und Kassen-
Prüferin Monika Oswald, wieder ab.  
 
Nach Schließung der Gaststätte Drechsel, wird leider Monika Oswald, ab dem Jahr 2016, nicht mehr 
dem Verein als Kassenprüferin, sowie als Mitglied angehören. 
  
Wir werden sehen, ob wir nach der heutigen Diskussion im Punkt: Wünsche und Anträge, eventuell 
einen Weg finden werden, um ein Essen mit den Partnern in diesem Jahr ausrichten können. 
 
Am 11. und 12. Juli 2015, nahmen die Schachfreunde Wehringen auch am Historischen Dorffest der 
Gemeinde Wehringen, in unserem Schachraum teil, um Neumitglieder zu gewinnen. 
 
Am 6. August 2015, erhielten wir die schreckliche Nachricht, vom plötzlichen und unerwarteten Tod 
meines Cousin, Gründungsmitglied Hermann Schmid, der im Alter von erst 54 Jahren verstorben ist. 
Der Verein verlor mit ihm einen liebenswerten Menschen und aktiven Mannschafts-Spieler, der uns 
sehr fehlen wird und den wir deshalb immer in guter Erinnerung behalten werden. 
 
Am 30. Juli 2015, war der letzte Trainingstag vor der Sommerpause, die am 3. September endete. 
 
Am 9. September 2015, bot mein Vater in Großaitingen und am 10. September in Wehringen, wieder 
2 Ferien-Programm Tage, für die Nachwuchsförderung an, die gut angenommen wurden. Am 10. 
Oktober 2015, startete die B-Klasse in die neue Spiel-Saison, wobei Wehringen 2 spielfrei war. 
Am 24. Oktober 2015, folgte der Start der A-Klasse. Wehringen 1 holte bei Bobingen 2 ein Remis. 
Über alle Punktspiele wurde in der Schwabmünchner Zeitung berichtet und manchmal auch in der 
Stadtzeitung, wenn sich da ein freier Platz fand. 
 
Am 3. Dezember 2015, fand die Weihnachtsfeier der Jugendlichen mit einem 10 Minuten Nikolaus-
Blitz-Turnier statt. 10 Kinder waren anwesend und bekamen Nikoläuse, Kinderpunsch und Lebkuchen 
 
Am 17. Dezember fand dann die Weihnachtsfeier der Erwachsenen als Jahres-Abschluss statt.             
2 Frauen und 18 Männer sind der Einladung gefolgt und konnten sich erstmals mit Wienerle, Stollen  
und Lebkuchen und allen möglichen Getränken stärken. Ein 10 Minuten Blitz-Turnier, an dem 8 Mann 
teil nahmen und den Blitzmeister 2015 ausspielten, rundete den sehr harmonischen Abend ab. 
 
Auf unserer Homepage kann man unter den verschiedenen Tabs, alle Veranstaltungen in Wort und 
Bild nachlesen und ansehen. 
 
Insgesamt war der 1. Vorstand mit dem Besuch der Trainingsabende sehr zufrieden, obwohl das 
Anfangs schon mal mehr waren. Wenn man jedoch die Bilanz mit anderen Vereinen zieht, so sieht 
das Vereinsleben bei uns doch sehr gut aus. 
 
Nach einem Todesfall und Austritten von 3 erwachsenen Mitgliedern, sowie 3 jugendlichen 
Mitgliedern, zählt unser Verein am heutigen Tag, leider nur noch insgesamt 35 Mitglieder.  
Wir hoffen natürlich, dass im Jahr 2016, wieder ein Aufwärtstrend zu verspüren sein wird. 
 
Vielen Dank fürs zuhören, das war der Beitrag von Schriftführerin, 
Sabine Bruckner 


